

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR:

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 1907

NÚMERO 1485

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL 1º DE ENERO DE 1908

C. 50, 700-00 EN PREMIOS

Emisión de 15, 000 billetes, divididos en enteros, quintos y décimos a C. 5 00 cada uno, a C. 1.00 el quinto y a C. 0.50 el décimo.

1 premio mayor de	qj.	20,000 00
1 "	"	5,000 00
1 "	"	2,000 00
2 "	qj.	1,000 00 cada uno
3 "	"	500 00 " "
4 "	"	200 00 " "
8 "	"	100 00 " "
20 "	"	50 00 " "
50 "	"	40 00 " "
10 aproximaciones al primer premio 5 anteriores y 5 posteriores, de qj. 60-00 cada una.		600 00
1,500 terminaciones a la última cifra del primer premio (de qj. 10 cada una.		15,000 00
1,600 premios		valor qj. 50,700 00

ROBERT HERMANOS

SAN JOSE

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y alpacas.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscoló lavables. Sweters. Cinturones pistolera. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE a cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana, Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida..... £ 20 Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35 A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

Sal! Salinas! Sal!

Vendo en buenas condiciones de pago, ó doy en arriendo un tran de salinas situado en Abangares. — Compónese de 6 pailas y todos los útiles. Además una carreta con su yunta de bueyes y aperos. Entérese con Esquivel & Guido en esta; ó en San José con Agustín Guido.

Puntarenas, Noviembre de 1907.

Hotel que se trasladó.

Desde el día 1º del presente diciembre, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente a la estación del Ferrocarril y Compañía de Agua Felipe J. Alvarado & Co.

Literatura del Sábado

FABULA

¡Grandes noticias!—dijo el ratón a su familia:—con un par de días de trabajo y royendo todos a ratitos, descubrimos el granero de las hormigas que habitan en la vecindad. Sé que tienen mucho trigo.

No necesitó decir más, todos los ratones asilaron sus dientecillos y horadaron por turno la pared de su casa, dirigidos por el padre de la familia.

A la tarde siguiente el ratón más joven volvió de su trabajo alegremente trayendo granos de trigo.

Ya hemos llegado—dijo el agujero cap precisamente al lado del granero; las hormigas al verme entrar por la pared, se quedaron inmóviles de asombro: yo aproveché su sorpresa y me he atracado. Son tan pequeñas y tan débiles... ¡Entre a comer quien tenga gana, está abierta la despensa!

—Yo entraré—dijo el ratón mediano—si mi padre lo permite.

—Entra y no seas glotón, masca bien lo que te comas.—No esperó oír estos consejos paternales y se precipitó por el subterráneo.

Luego se oyó un chillido lastimero y el ratoncillo volvió a salir, llevando dos hormigas pegadas a los labios, que le pellizcaban con sus garras. Todos acudieron a su auxilio y sólo la muerte de los insectos le libró de sus picaduras.

—Qué ha sucedido?—le dijeron.

—Que está el camino interrumpido; un ejército de hormigas obstruye el paso y avanzan de puntillas; todas llevan tenazas en la frente. Mirad, ya asoma la vanguarda.

Y por el agujero recién abierto invadió la casa de los ratones un río de hormigas que todo lo inundaba, amenazando cortar la retirada a sus moradores.

—¡A ellas! dijeron los ratoncillos.

—Es inútil dijo el padre; cuando nos cansemos de matar vendrán otros miles sobre nosotros. ¡Huyamos!—Yo creí que nos hubiesen temido.

La familia escapó y su casa fué saqueada en un momento. Volvieron a la mañana siguiente; pero la puerta estaba ocupada por centinelas que les dieron el ¡quién vive? Con la cómoda casa de los ratones, los insectos habían ensanchado su hormiguero.

¡Cuántas veces una nación, creyendo forzar la frontera de un pueblo débil, abre las suyas al enemigo!

José Fernández Brenón.

El enemigo

Me conocías? Yo soy el príncipe de todas las alegrías; el compañero de todos los gozos mundanos, mensajero de la muerte, el príncipe que gobierna el mundo.

Yo estoy presente en todas las ceremonias y ninguna reunión tiene lugar sin mi presencia... Yo fabrico los adúlteros, hago nacer en el corazón los pensamientos criminales, mancho los hogares; soy padre de los hijos sin padre, enveneno la raza, traigo el envilecimiento, la depravación, suicidios, la locura, el crimen en todas las formas imaginables... Yo acabo con las familias, persigo a los abuelos, en sus nietos hago perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación... Yo pongo un velo sobre los ojos, sobre la conciencia y hago aparecer la investigación como pasatiempo, la inmoralidad como entretenimiento, el adulterio como conquista galante.

Yo he ganado más victorias que Alejandro, he unido más pueblos a mi camp que Roma, he asitado más pueblos que Atíla.

Yo hago que los maridos se rían de la infidelidad de la esposa agra, trabajando necios! por la ruina de su propia esposa; por mi causa los jóvenes y los viejos se divierten haciendo epigramas contra la moral y la religión.

Yo hago los diputados, obteniéndoles votos para que hagan leyes que aumenten mi reino, que es de toda la tierra.

Yo aspiro a convertir el mundo en un hospital, en un manicomio, en un circo donde estén encerrados tigres, asnos, puercos, alcohones y buitres; quiero sangre, desolación, ruina, liviandades, rencores, guerras, desesperación y blasfemias.

Yo nazco de todas partes, conozco las frías regiones de Laponia y Siberia, las ardorosas de Egipto é Italia; yo tengo origen en el trigo, el arroz, el maíz, la cebada, el jugo de la uva, la vid, la leche de yegua; mi patria es la tierra, mis esclavos, los hombres; el que me envía, el príncipe del mal.

Yo sé que me conocéis, pero no queráis nombrarme, porque todavía os resta el pudor de los nombres, ya que habéis perdido el de los hechos... Yo soy vuestro rey.

Yo soy... el Alcohol!

Catulle Méndez.

(Para el amigo Molé)

Uno, al parecer caballero, entró en una zapatería y pidió unas botas de las mejores. El maestro le dió un par de lo mejor que tenía, el marchante sentado cerca de la puerta se quitó los zapatos malos que tenía y los puso en el dintel de ella. Principió a probárselas con la mejor gravedad. Puesto ya de pie dió dos correspondientes patadas en el suelo como si fuera amaldonado y preguntó: ¡Cuánto valen, maestro! A este tiempo pasó otro cerca de la puerta de la zapatería, echó mano a los zapatos viejos y salió corriendo. ¡Ah tuante, ladrón! exclamó el de las botas nuevas y salió corriendo detrás del que le llevaba los zapatos. El maestro, saliendo entonces a la puerta, decía con calma: ¡Cal no le alcanza, no le alcanza! En efecto, ambos parroquianos volvieron la esquina, y esta es la hora en que el inocente zapatero no comprende la maña con que aquel bribón le robó un par de botas.

Entre amigos

—¿Cómo te va en tu nueva vida conyugal?
—¡Ah! ¡Si hubiese yo sabido lo que cuesta la modista!...
—¿Habrias permanecido soltero?
—¡No! me habría casado con la modista.

República modelo

—Hay pocos hombres tan felices como tú en el seno de tu familia.
—Como que mi casa es una república modelo. Verás: Ministro de Hacienda, tu mujer; Ministro de Guerra, mi suagra; Ministro de Relaciones, mi hija; Minis...
—Por supuesto, que tú serás el Presidente.
—No, hombre; se conoce que eres un soiterón ignorante. La silla presidencial la ocupa la cocinera.
—Entonces ¿tú qué eres?
—Yo... soy el pueblo que paga las contribuciones.

Una lección de gramática

La mujer es un adjetivo que necesita unirse al sustantivo para fijar su valor y significación.
El amor es un adverbio de tiempo con un complemento de término: el casamiento.
Los colas son frases incidentales en la adoración ó en la oración.
Algunos sujetos, tratándose de casamiento, van en busca de la oración principal: la dote.
El verbo amar es el más irregular de todos. Muchas mujeres no saben conjugarlo, porque olvidan los tiempos y las personas.
Muchos matrimonios se malogran por falta de un complemento transitivo: el coque.
Una jamona bien conservada, es pretérito perfecto.
Una vieja arrugada, es no protérito perfecto.
Un galán formado es un gerundio.
Un joven bello de talento y de pose puede ser un futuro perfecto.
(De los canjes del Neris)

EL PACÍFICO

Honor a Costa Rica

Hemos tenido la satisfacción de leer en la edición de *El Noticiero* correspondiente al 25 del presente, un corto, pero razonado artículo, en el cual se da cuenta de lo ocurrido en el banquete con que el 9 del presente el Secretario de Estado Mr. Root obsequió a los delegados centroamericanos, y en el cual se hicieron atenciones especiales a la nuestra y, por ende, a Costa Rica.

Contando con la venia de nuestro apreciable colega de *El Noticiero*, para reproducir tan interesante artículo, y sintiendo el mismo júbilo patriótico que él sintió al escribirlo, pasamos a copiarlo. Dice así:

Una festividad en Washington

EL CALOR DE LA PATRIA

HONRA Y PREZ A COSTA RICA.

La Prensa americana da cuenta de que el 9 de este mes, el Secretario de Estado Mr. Root obsequió a las Delegaciones centroamericanas con un espléndido banquete. Asistieron, entre otros, el Vicepresidente de la República, el Presidente de la Cámara de Diputados, los miembros del Gabinete Ejecutivo, algunos Jueces de la Suprema Corte Federal, Senadores, Diputados y prominentes personalidades de la política y de la sociedad washingtoniana.

A la derecha del señor Vicepresidente de la República ocupaba asiento nuestro Ministro de Relaciones y Jefe de la Delegación costarricense, Licenciado don Luis Anderson; y en el puesto del frente, al lado del Secretario de Hacienda, Mr. Cartelyou, estaba el Ministro de Costa Rica, don Joaquín B. Calvo.

En términos que hablan muy alto de la dignidad y soberanía de los países centroamericanos, ofreció la fiesta el señor Secretario Root, y le siguió en el uso de la palabra el Vicepresidente de la República, quien de modo franco y cordial manifestó el desinterés con que el Gobierno de los Estados Unidos trabaja por la paz, para que así fueran felices y prósperos los países de esta sección del Continente.

Tras un breve discurso del Embajador de México, y cuando la conversación era más animada, el Secretario de Estado, Mr. Root, poseído de verdadero entusiasmo, se puso de pie y brindó por el Presidente de Costa Rica, Licenciado don Cleto González Víquez. Al mismo tiempo, y cuando todos alzaban su copa, se oyeron claras, armoniosas y enérgicas las notas de nuestro Himno Nacional. Fué intensa la emoción que aquello produjo en el ánimo de todos los concurrentes; fué un momento difícil ó imposible de describir, y entonces el señor Ministro Anderson, levantándose de su asiento, improvisó una oración de formas tan bellas, de sentimiento tan hondo, de imágenes y conceptos tan brillantes, que el aplauso fué unánime y la expresión se conservó hasta el final de la fiesta.

Al siguiente día el discurso del señor Anderson era tópico de conversaciones y objeto de honorables comentarios en los círculos oficiales de Washington.

Otra vez el General Fornos Díaz

De carta que este apreciable amigo nuestro nos dirigió de Tegucigalpa el 23 de noviembre próximo pasado, y que recibimos ante noche, copiamos los siguientes párrafos:

....."Debe usted recordar que cuando estuvimos en el salón de fumar del City of Pará, llegó y tomó asiento un extranjero obeso, quien pidió una botella de whisky y apolinaris. Recuerda que al ver U. la cantidad de licor que el hombre tomaba, me dijo: "buena dosis"? Pues bien, el tipo ese es un espía de Zelaya, es un tal Kautz (Ricardo), que tiene fincas al lado de Chichigalpa, es uno de los filibusteros que ayudan a nuestro ladrón a sorber hasta las últimas gotas de la riqueza nacional. Como Ud. y yo ignorábamos el infame oficio de aquel montón de carnes grasosas, él pudo enterarse, de quien era, a su saber.

Así es que el 3 del corriente, fecha en que entró el vapor en Corinto, al practicar la visita el Comandante, Rafael César Medina, le denunció mi presencia a bordo; Zelaya fué avisado por teléfono y en la misma forma ordenó mi captura.

Como durante todo el viaje permanecí oculto, no creí que hubiera sido descubierto y estaba en mi camarote muy tranquilo, esperando que en caso de peligro el capitán me haría avisar para ocultarme ó aperebirme a la defensa. Pero el capitán se portó con una ineptitud más que sospechosa, abiertamente culpable; no solamente no se opuso a mi extracción si no que él y el Contador fueron a enseñar mi camarote al grupo de policiales que llevaba consigo el Comandante. De modo que la primera noticia la recibí en el momento en que abrieron violentamente la puerta de mi camarote, haciéndome inútil toda resistencia; por lo cual me concreté a maltratar de palabras al Comandante Gral. Medina, a quien invité para que se batiera conmigo, pero rehusó hacerlo."

Hemos considerado de justicia y de hidalgía dar a conocer la información anterior, porque así como los hechos en ella contenidos han despejado ante el Gral. Fornos Díaz y ante nosotros una desagradable incógnita, esperamos que ella produzca los mismos efectos en el público.

Muchos días han pasado ya (poco menos de un mes), a que aceptamos decididos el reto que desde Nicaragua nos dirigió el Diputado Castro Quesada, por haber nosotros manifestado que el Gral. Fornos Díaz sospechó que él podría delatarlo a Zelaya, al arribar a Corinto. Entonces recalcamos que no quitábamos una palabra de lo escrito, porque nuestro relato era la expresión de la verdad; pero hoy el propio General Fornos Díaz reconoce implícitamente que el señor Castro Quesada ninguna participación tuvo en la delación de que fué víctima, y nosotros nos apresuramos a hacerlo constar así, por que nobleza obliga.

J. de Dios Matus.

VALE MAS TARDE QUE...

Como por absoluta falta de espacio no pudimos cumplir en el número anterior, damos hoy la crónica de la

Corrida de toros

del domingo último en la plaza nueva.

Con lleno bastante regular, de señoras y señoritas en los palcos, se dió principio a las tres y media de la tarde. La banda tocó un bonito paso doble y la cuadrilla, capitaneada por *Coquintero*, hizo el paseo.

Sonó el clarín y se le dió suelta al

1º Jabonero, cornibroche y de muchos pies.

Coquintero se los paró con tres navarras, dos verónicas y un recorte bien ceñido, poniéndole la mano en la testuz. Muchas palmas.—Martinito y Cuberito dan varios capotazos.

Tocan a banderillas. Coquintero coge la silla y cita al toro; éste no acude y Coquintero entra al cuarteo y pone un par delantero. Palmas por sus deseos. Varios capotazos de la cuadrilla y el toro marcha al corral.

2º—Hosco de muchas libras y corniabierito. Cuberito lo corre, Coquintero lo torea de capa bien. Muchas palmas. Martinito y Cuberito torear de capa y se hacen aplaudir.

Azúcar del Ingenio Nicoya

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Man Chon Sing & Co

Federico Apóstegui.

Mgl. H. Céspedes

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido para *Noche Buena y Año Nuevo*, un gran surtido de tarjetas postales para felicitaciones, juguetes, una gran variedad de confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha, y driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticancerígena para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y para niños.

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas de cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio deseable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar a las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá a satisfacción a mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

BOTICA DE PUNTARENAS

R. G. Veranes

Gran surtido de Perfumería francesa. Ventas por mayor y detall.

Especial atención y precios sumamente bajos, en las recetas del Dr. Isaac Guerra.

Despacho día y noche sin alteración de precios.

DOCTOR GUERKA

Ofrece nuevamente sus servicios en esta ciudad, junto al Parque de la Victoria, altos de La Eureka.

Puntarenas, Noviembre de 1907.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

A mis clientes y amigos

Les aviso q' desde el primero de noviembre abrí de nuevo mi Hotel conocido con el nombre de *Las Brisas*, en la casa de Dn. Alejandro Molloa, al Sur del Parque de la Victoria.

Ofrezco al buen cocinero italiano Domingo Febrile, con recomendaciones de los mejores hoteles de San José y Limón.

También ofrezco piezas frescas y bien acondicionadas.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, 15 de Octubre 1907

Tocan á banderillas. Coquineró coge los paños y quiere cumplir con lo anunciado en el cartel, poniendo los pies sobre un pañuelo; pero el toro hace un extraño y éste tiene que sacarlo. Cita de nuevo, y al quiebro coloca un excelente par. Gran ovación y el toro sigue bravo. Simpático le torea y es aplaudido. El toro marcha al corral.

3º— Negro grande y de muchos pitones; salió tan bravo que por seguir á un peón, el toro cae al suelo y se levanta cojo, pues era el mejor toro de la tarde. Coquineró le torea de capa muy ceñido y le hace algunas monaditas. Muchas palmas. En este toro se ejecutó la suerte de D. Tancredo por Simpático, por cierto con mucho miedo, pues éste cuando vió que el toro salió tan bravo, se tiró abajo del pedestal y se metió en un burladero, que el público le dió la bronca.

Tocan á banderillas y Cuberito pone un par desigual. Algunas palmas. Martinito deja un par bueno; el toro alcanza á Simpático; Coquineró le hace un quite oportuno; Cuberito torea de capa y el público le toca las palmas. El toro marcha al corral.

4º y último.—Retinto albardao, gacho y de bonita lámina. El toro sale con muchos pies y se hace el amo de la plaza por algunos minutos, pues la cuadrilla estaba retrada por encontrarse muy fatigados por lo flojo del piso. Martinito y Cuberito lo corrieron varias veces viéndose apurados algunas de ellas, pues el toro era codicioso. Coquineró se decide y sale á los medios y hace una excelente faena, dándole tres verónicas, dos navarras y una de frente por detrás. Gran entusiasmo.

Tocan á banderillas y Coquineró esperando con tranquilidad pone al quiebro un soberbio par, que fué el mejor de la tarde. Muchas palmas de la concurrencia. Cuberito coloca un par bueno que le valió palmas; Martinito y Simpático se lucieron con el capote.

Resumen

La entrada bastante buena. Los toros fueron bravos y de poder. La cuadrilla trabajadora toda la tarde, á pesar del mucho calor que hacía.

El matador Coquineró diré que es un torero que sabe lo que trae entre manos, pues su toreo de capa es elegante y artístico, pues nunca pierde la cara á los toros, y poniendo banderillas espera con serenidad, y cada vez que mete los brazos espera colocarlas en el morrillo.

Hasta el domingo próximo, que será la segunda, con toros de la misma ganadería.

J. BENJAMÍN

INFORMACION

Servicio telegráfico

De Siquirres, 26.

A EL PACIFICO

Día de hoy parece fiestas cívicas. De Limón y de otras partes ha venido mucha gente. A las carreras de caballos concurren más de 700 personas; una orquesta de San José está en ésta. Habrá baile esta noche en el Hotel Siquirres. Varios trenes han estado trayendo y llevando mucha gente. Escándalos no ha habido ninguno, pues el activo Agente Principal de Policía don Federico Aymorich, no deja que desear con su atención y buen cumplimiento de su deber. Los gitanos llegaron hoy á ésta; están aquí.

El Corresponsal.

De San José, 28.

Se siente ya la vida inquieta y delirante de las fiestas cívicas. Los edificios públicos son adornados lujosamente con banderas; los programas han circulado con profusión; mañana se publicará el periódico satírico de Aquileo J. Echeverría. Es objeto de comentarios burlescos é irónicos una muñeca horrible y sin gracia alguna que fue colocada en el kiosco del parque de Morazán y que llaman la estatua de la Libertad.

Las numerosas diligencias practicadas ayer en la cárcel, á fin de diferenciar á Gordiano Hernández, dieron por resultado que el detenido era Rafael Solano Véliz, reo prófugo de la cárcel de Cartago, en donde se le sigue una causa por asesinato de un jamaicano, hecho cometido en Tuis y que confesó el mismo criminal.

Esta noche dará una velada en su domicilio la señorita Encarnación Mayoral. Tomarán parte en ella varias de sus discípulas.

Clausurará sus labores la escuela

de Santa Cecilia con velada en el Nacional en la noche de hoy.

El Municipio cerró solemnemente sus trabajos; celebró en el año noventa sesiones.

Corresponsal.

Bienvenida

Ha regresado de Cartago á fijar aquí su residencia la joven y simpática esposa del Dr. don Isaac Guerra, doña Elena Villaseñor y su corronguísima primogénita Martita.

—Acompañando á doña Elena, y para estar entre nosotros un par de meses, llegó también su mamá doña Silvana v. de Villaseñor.

—De la mina Tres Amigos regresó definitivamente el estimable joven don Adolfo Cárdenas y su digna esposa doña Berta H. de Cárdenas.

A todos les damos afectuosa bienvenida.

Hermosas pinceladas

De la carta particular que el señor Presidente de Guatemala, Lic. D. Manuel Estrada Cabrera, dirigió, escrita de su puño y letra, á nuestro amigo D. Alejandro Aguilar, copiamos, por ser altamente honorosos para aquel gobernante, los dos párrafos siguientes:

«Dice U. bien al asegurarme que mucho se me ha atacado; pero también es cierto que de esa conducta de mis opositores algún bien he sacado, encaminando mis pasos en el sentido de no dar lugar á que se confirmen los calumniosos asertos de que he sido víctima.»

«Por lo demás, el 15 de enero próximo tendré el placer de llegar á la capital, (de Puerto Barrios), con la primera locomotora del ferrocarril interoceánico, después de haber inaugurado los 22 edificios para escuelas públicas en las cabeceras departamentales, que sobresalen sobre todos los edificios de las 22 cabeceras dichas, porque son unos verdaderos palacios de estilo moderno. Así responderé á mis adversarios.»

AVISO

Como á dos millas al Sur del Muelle fué encontrado un bote pequeño. Se venderá en subasta pública el 18 de Enero próximo, no reclamándolo antes su dueño.

EL CAPITAN DE PUERTO

F. Rohrmoser

Trabajos del Juzgado

En el Juicio ordinario de Gregorio Canessa contra la Junta Edificadora del templo, por cobro de pesos, se dictó sentencia delirando con lugar la acólón y condenando al pago de (¢ 993.00) á la Junta de mandada.

—Se dictó auto de enjuiciamiento contra Francisco Pantoja por usurpación de funciones siendo Jefe Postigo de Golfo Dulce.

—Fué condenado á un año de presidio Raimundo Osorio por hurto en perjuicio de Gregorio Mena.

—Se sobreseyó definitivamente en favor de Silverio Coronado en la acusación de complicidad en un robo hecho á Hermenegildo Cruz.

Principia el canto

Antenoche, á eso de las 2 de la madrugada, la policía sorprendió á un individuo que con propósitos *non sanctos* había entrado al solar de la casa de Agencias Felipe J. Alvarado & C^ª.

Cuando el tal se sintió acortado, emprendió la fuga saltando cercas hasta salir por un estrecho pasadizo, entre el Hotel Internacional y la casa de doña Francisca de Ríos.

La policía le hizo dos disparos; pero sin resultado: el presunto ladrón se escapó.

Principian las manifestaciones de la falta de trabajo y de dinero: la suspensión casi total de los traba-

EMILIO ARTAVIA

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Apartado 179.

San José



Comodidad para veranear

Francisco Lizzinio Bertozzi ofrece á los que sin los crecidos gastos de hotel desean pasar aquí una temporada, casas muy limpias y muy bien arregladas, con su correspondiente tocador bien provisto, en los altos, higiénicos y frescos, del local que acaba de desocupar el conocido Hotel Colombiano.

En los bajos hay un restaurante donde pueden completarse las comodidades baratas.

Puntarenas, 19 de diciembre de 1907

MANUEL GOYENAGA

COMISIONISTA Y AGENTE DE NEGOCIOS
APARTADO de CORREO 478

Oficina en San José

AVISO IMPORTANTE

El Hotel Internacional de Puntarenas, situado cien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos quede anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El aseo buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica, harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantine, bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI.
Propietario.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO, — SAN JOSÉ, C. R.

Manda borradores de escrituras para corregir defectos subsanables, y las presenta al Registro, por seis colones y por cincuenta céntimos, respectivamente. Pago adelantado.

AZUCAR

—DEL—

INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la compañía de Agencias de C. R. imitada.

TEJA Y LARIBLOS

De magníficas condiciones, vendo en Puntarenas ó en el tejero de la Barranca. AMERICA M. DE ORTIGUA

